

portant. C'est tout ce que nous pouvons dire pour l'heure. Attendons la proclamation.

A propos de congés. — Mrs. les Rhétoriciens n'ont pas osé tenter leur coup d'essai à l'occasion du 43^e anniversaire de prêtrise de notre très-vénéré Supérieur. Se sentaient-ils incapables de plaider ? Mais a-t-on jamais ouï dire qu'un avocat ait été en peine de parler ? Non, non, là n'est pas le motif. Chose inouïe ! ils ont aliégué qu'on vient au collège, non pour avoir des congés, mais pour travailler ! voyez vous, ces Rhétoriciens !

Un rêve, et un rêve qui en vaut la peine. C'est au sujet de l'aqueduc. Nos gracieux lecteurs seront charmés d'apprendre, s'ils ne le savent déjà, que St. Hyacinthe n'entend pas du tout le céder aux autres localités en fait de confort. Et c'est ce qui l'a poussé à se pourvoir d'un aqueduc. Pour revenir donc à mon rêve, ce n'est pas moi qui ai rêvé, non. C'est l'ami Eugène. Vous connaissez, bienveillant lecteur, l'ami Eugène, Eugène C * * *, le fameux patineur, celui-là même qui fait des *steps* que personne ne fait. Oui, n'est-ce pas ? Bien ! c'est lui qui a rêvé. Il rêvait, dis-je. ah ! c'était en Décembre, s'il vous plaît ; il faisait un froid vif ; l'air était pur et le ciel sans nuages ; une vingtaine de gaillards comme lui, et lui, armés de pelles de fer, de pics et de balais étaient occupés à déblayer notre beau Champ-de-Mars, littéralement comblé et bloqué par la neige.

Ils y allaient d'une ardeur sans pareille. Soudain leurs regards furent éblouis, mais pas assez pour ne pas distinguer, ô miracle, un ange, qui, appliquant un immense conduit de cuir à un réservoir de là-haut, allait combler leurs vœux, en leur exemptant la plus rude partie de leur travail. L'eau qui avait à traverser notre atmosphère, se congelait aussitôt, de sorte qu'en moins de temps qu'il n'en faut pour le dire, notre royaume présentait une belle surface, unie comme un miroir. Et Eugène et les autres s'en donnaient à cœur joie. Quels beaux *steps* ! Cependant un malotru, revenant d'une expédition nocturne, eut le malheur de commettre l'inconvenance de tirer notre héros par l'orteille : Adieu, rêve, glace, patins, tout était évanoui. Vous allez penser que notre patineur fut inconsolable. Pas du tout. Il lui est venu à l'idée, en réfléchissant à ce rêve singulier, que si notre généreux Économiste ne faisait seulement que remplacer le conduit de l'ange la chose serait moins merveilleuse, mais pas moins admirable. Et voilà pourquoi Eugène s'est consolé.

Nouvel incendie. — Tous les élèves, anciens et nouveaux, qui ont passé par le Séminaire de St. Hyacinthe, depuis quelques années, ont connu, sans doute, le respectable intendant des quartiers Sud-Ouest et Nord du Collège. Oui. Le dit personnage donc était occupé, un bon jour, à faire le tour quotidien de ses dépendances, lorsqu'il arriva par hasard près du réservoir des mansardes. Il faut vous dire préalablement qu'il avait oublié de fermer le robinet des tuyaux de l'aqueduc ; en sorte que l'eau, qui vient avec une force prodigieuse, eut bientôt sauté par dessus bord. On imagine la catastrophe qui en résulta. Il n'est pas plus difficile de se représenter la mine déconfite de notre intendant, qui se mit à crier de toute la force de ses poumons : Au feu ! au feu ! Et les *vieilles* du dortoir d'accourir tout hors d'haleine. — Mais non, Pelot, ce n'est pas le feu. — *Eh ! ben oui, mais ils viennent plus vite pour le feu.* Allez dire maintenant que le génie est pour le commun des mortels. Le

génie, c'est, dit Bossuet, *une illumination soudaine qui brille et disparaît tour à tour.* N'est-ce pas le cas ?

Congé. — Nos avocats ont pris leur revanche. Ils ont profité de ce que Mr. l'Administrateur du diocèse de St. Hyacinthe est venu dire la messe de communauté, lundi matin, pour demander congé en son honneur, et ils l'obtinrent sans coup férir. L'avant-midi fut belle, mais l'après-midi fut un peu trop pluvieuse au goût de quelques-uns. La journée fut couronnée par l'élection semestrielle des assistants de notre Congrégation. Les noms suivants sortirent de l'urne électorale : M. M. J. Dufresne, Préfet, J. Mercille, 1^{er} Assistant, et J. Payan, 2^d Assistant.

Le conseil se compose, en outre, du Père Spirituel, le Rév. Mr. P. Dufresne, et des Messieurs dont les noms suivent :

M. M. H. Nadeau, F. X. Girard, G. Clopin.

J. Caron, Alph. L'Heureux, H. Ste. Marie,

N. Leboeuf, J. Grimes, J. Girouard.

Bon à savoir. — Nous avons de magnifiques cabinets de lecture, et suivant l'expression d'un petit Dolope, *notre cave est greillée d'un beau chemin de fer de bois, avec switch* et autres commodités du genre.

Un moyen de conciliation. Patsy Bolivar qui joue à la "foot-ball". Deux partenaires saisissent en même temps le ballon, qu'on a dirigé vers eux, et c'est à qui le lancera. Patsy Bolivar qui a été tout prêt d'y prétendre, lui aussi, empoigne l'objet de leur convoitise, et d'une voix conciliante : *Don't fight for it, give it to me* : puis il frappe à leur nez.

Nous remarquerons en faveur des Nouvellistes, que c'est mercredi, le 29 Septembre, le jour de la St. Michel, que l'on a fait usage du gaz, pour la première fois, à la prière du matin. Était-ce pour nous faire mieux voir cette fameuse éclipse du Soleil, que nous n'avons point vue ?

De omni re

Il est question de rétablir la hiérarchie catholique en Grèce.

Les "Annales catholiques" publient une lettre de Mr. Emile Déchamps, frère du Cardinal et ancien ministre belge, mort récemment, au Père Gratry. L'homme d'Etat écrit au prêtre français pour l'engager à proclamer ouvertement sa soumission au concile du Vatican. Il y a dans cette lettre de curieux passages. Par exemple, il dit :

"Avant l'Encyclique de 1864, j'adressai au Pape, au nom de nos amis M. M. de Montalembert, de Falloux, Albert de Broglie, Cochin etc, un Mémoire plaçant la cause du silence. Je relisais ce mémoire, il y peu de jours ; les raisons que j'y exposais, en faveur du silence à garder par Rome, sont précisément les mêmes que Mgr l'évêque d'Orléans, au seuil du concile, a fait valoir contre l'opportunité de la définition conciliaire à l'infailibilité relative."

Il avoue qu'en 1864, relativement à l'encyclique et au Syllabus, comme en 1866, vis-à-vis de l'infailibilité, il était trop inopportuniste.

"Je m'étais trompé, l'église me l'a appris."

Mr Deschamps avait en effet toujours passé pour être du groupe des Catholiques libéraux. Mais, dit-il, "je n'ai jamais été gallican. "J'ai été élevé sur les genoux du comte de Maistre."